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～ 松長小学校の今後の在り方に係る検討状況をお知らせします ～ 

 

令和３年５月 13 日（木）に「第７回松長小学校の今後の在り方検討会（以下「検討

会」という。）」を、松長公民館において開催しました。 

また、5 月 15 日（土）には、長所公会堂で地区説明会を開催し、地域の皆さまと「松

長小学校の今後」について意見交換を行いました。続いて、5 月 20 日（木）に第８回

検討会を松長公民館で開催しました。 

このたびの「まつなが通信第４号」では、第７回と第８回の検討会の協議内容や長所

自治会による地区説明会の内容等を地域の皆さまにお知らせいたします。 

 

 第７回 松長小学校の今後の在り方検討会  

【協議概要】 

事務局から、令和 3 年度松長小学校の入学児童数の報告と今後のスケジュールにつ

いて説明しました。次の意見交換では、「地域の意見を反映させるのはどうすればいい

か」をテーマに、「自治会による説明会」「アンケート調査の実施」の視点からグループ

ワークにより意見交換を行いました。 

 

【委員からの主な意見】 

  ≪自治会による説明会について≫ 

   ・複式学級に対する不安があると思うので、説明会で説明すべきである。 

   ・説明会の前に家族の話し合いがあったほうが良い。 

   ・コロナ対策から、より小さな範囲での説明会も良いと思う。 

 

≪アンケート調査について≫ 

   ・すべての自治会で共通のアンケートを取って、地域の声を聞くべきである。 

   ・松長地区をどうしたいのか、が見えるアンケート内容が良いと思う。 

・子どもたちの声はどうなのか聞きたい。 

 

 

 

   検討会の議論の結果、松長小学校区の各自治会単位で地区説明会を実施すること 

となりました。また、アンケート調査については、全ての自治会が同じ内容で調査 

することができるよう、次の検討会で決定することとしました。 

第４号 令和３年６月１日 
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 第８回 松長小学校の今後の在り方検討会  

【協議事項】 

  第７回検討会の検討結果として、松長小学校区の自治会が共通した内容で松長小学校

の今後の在り方に関するアンケート調査を行うことが決まりました。そのことから、今

回の在り方検討会では、前回の検討会で未決定となっていた、①アンケートの配布先、

②アンケートの形式、③実施回数、④質問内容に関する視点から意見交換を行いました。 

  また、さる 5 月 15 日に実施の「長所自治会地区説明会」の状況について、長所自治

会長の北條委員から報告がありました。 

 

【委員からの主な意見】 

① アンケートの配布先について 

        松長小学校区の全世帯に世帯単位で自治会が配布し、回収する方法でよい。 

 

② アンケート形式について 

松長小学校の今後の在り方を問う設問（「複式学級」か「令和 5 年度に隣接する

学校と統合」か「どちらともいえない」のうち、一つを選択）は、未成年の子供を

除き、家族一人一人が回答できるよう、1 枚のアンケート用紙に世帯全員がそれぞ

れ記入できるように欄を設けるほうがよい。また、記述式の質問項目は世帯でまと

めて記入する方法でもよい。 

 

③ 実施回数について 

複数回の実施が望ましいと思う。ただし、２回目のアンケート調査を行うかにつ

いては、今後、検討会でアンケート内容の検討も含め協議が必要であると思う。 

 

④ 質問内容について 

   選択式に加え、選択した理由や自由記述ができる設問もあった方が良い。 

 

⑤ その他の意見 

子供たちの意見についても聞いてみたいといった意見が複数の委員からあった。 

アンケートの取り方なども含め、今後、検討会で検討することが必要と思う。 

 

【在り方検討会の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
（ホワイトボードを使って意見をまとめた。） （グループワークによる意見交換） 
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 長所自治会による地区説明会  

5 月 15 日（土）、午後 6 時 30 分から長所集落開発センターで地区説明会を開催し、

18 名の方から参加いただき地区説明会を開催しました。 

説明会は、長所自治会長のあいさつで始まり、学校教育課から松長小学校の現状や今

後のスケジュール、複式学級の授業に関して説明を 

行いました。 

その後、長所自治会長から、複式学級で存続した 

田井小学校と、統合した学校を視察した様子などを 

報告し、参加者との質疑応答を行いました。 

 

【質疑応答（一例）】 

（質問）仮に松長小学校が統合したら、学校はどうなるのか 

（学校教育課）アンケートを予定しているので、そこで皆さまからご意見を伺いたい 

  

 （質問）複式学級をやってみて、その後に学校統合の選択は可能か 

 （学校教育課）地域の皆さまからの要望に基づき、新たに検討会を開始することは可能 

 

 （質問）複式学級になった場合、他の学校を希望することはできるのか 

 （学校教育課）学区外就学の制度に基づき、学区外の小学校を希望することは可能 

 

◆ 事務局からおしらせ  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪アンケート調査について≫ 

 自治会では、地区説明会終了後、松長小学校の今後の在り方に関するアンケート

調査を実施していきます。アンケートにご協力をお願いします。 

≪地区説明会について≫ 

 今後、各自治会が実施する地区説明会の予定については次のとおりです。地区に

お住いの皆さまのご参加をお待ちしています。 

 ・5 月 29 日（土） 舘野自治会 （舘野公会堂） 

 ・6 月 5 日（土） 松橋自治会 （松橋集落開発センター） 

 ・6 月 12 日（土） 長渡自治会 （長渡集会所） 

  ※開始時間は、いずれも午後 6 時 30 分からです。 
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【皆さまのご意見をお聞かせ下さい】 
松長小学校の今後の在り方についての協議の内容を「まつなが通信」として発行し、保

護者や地域の皆さまにお知らせいたします。この「まつなが通信」をご覧になり、ご意見

等をお聞かせください。 

《問い合せ先》 教育委員会学校教育課 担 当：横田 

                 電 話：0256-77-8191 

                              F A X：0256-77-8188 

                         E-ﾒｰﾙ：edu_gakkou@city.tsubame.lg.jp 


